

**Anfrage
im Kulturausschuss
am 28. September 2023**

Bildungshaus

Anfrage:

Warum sind die veranschlagten Kosten für das Bildungshaus annähernd dreimal so hoch wie die für vergleichbare Objekte in Europa?

Begründung:

Die im Jahre 2022 fertiggestellte Biblioteca Gabriel García Márquez in Barcelona wurde im August dieses Jahres als beste öffentliche Bibliothek weltweit im Jahre 2023 ausgezeichnet (<https://systematic.com/en-gb/industries/library-learning/news-knowledge/news/public-library-of-the-year-2023/>). Wenn man den Medien glauben kann ist sie sowohl in der äußeren Anmutung als auch vom Konzept her nicht unähnlich dem geplanten Bildungshaus. Die Bibliothek in Barcelona hat bei 4.294 m² Nutzfläche (Bildungshaus 5.600 m²) 14,4 Millionen € Baukosten verursacht (Bildungshaus geplant 47,5 Millionen €). Selbst wenn man die unterschiedlichen Quadratmeterzahlen nivelliert und eine 25 prozentige Kostensteigerung unterstellt, fallen die geplanten Baukosten für das Bildungshaus doppelt so hoch aus wie für das prämierte Objekt in Barcelona.

Friedhelm Voß
Stadtvertreter